
Title (en)
Cyclohexenes on their own or mixed with (IV), process for preparation of (I), use of (I), optionally (I+IV), as aromatic and/or perfumery substances,
and compositions of aromatic and/or perfumery substances that contain (I), optionally (I+IV).

Title (de)
Als Einzelverbindungen (I) oder in Form von Gemischen mit (IV) vorliegende Cyclohexenderivate, Verfahren zur Herstellung von (I), Verwendung
von (I) bzw. (I+IV) als Riech- und/oder Geschmackstoffe und Riech- und/oder Geschmackstoffkompositionen mit einem Gehalt an (I) bzw. (I+IV).

Title (fr)
Cyclohexènes seuls ou en mélange avec (IV), procédé (II) pour la préparation de (I), utilisation de (I) resp. (I+IV) comme substances aromatisantes
et/ou parfumantes et compositions de substances aromatisantes et/ou parfumantes contenant (I) resp. (I+IV).
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Abstract (en)
[origin: ES8105256A1] Novel esters, of the general formula < IMAGE > I wherein R represents C1-4-alkyl or C2-4-alkenyl and one of the three
broken lines represents an additional bond, are disclosed. Also disclosed are novel odorant and/or flavoring compositions containing esters of
formula I, a process and intermediates for the manufacture of the esters of formula I and the use of esters of formula I as odorant and/or flavoring
substances.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft neue Riech- und/oder Geschmackstoffe, nämlich Verbindungen der allgemeinen Formel <IMAGE> worin R C1-4-Alkyl oder
C2-C4-Alkenyl bedeutet und eine der drei gestrichelt gezeichneten Linien eine zusätzliche Bindung darstellt. Die Erfindung betrifft auch neue Riech-
und/oder Geschmackstoffkompositionen mit einem Gehalt an Verbindungen I, ein Verfahren und Mittel zur Herstellung der Verbindungen I und die
Verwendung von Verbindungen I als Riech- und/oder Geschmackstoffe.
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